



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



23-06-21

## VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@s UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS\\_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

## VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

["Soñadores" regresan de México en viaje que les puede facilitar la ciudadanía](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

## TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

### TEMAS ELECTORALES LOCALES

La Alcaldesa electa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, dijo que el diálogo con el aún Alcalde Néstor Núñez se dio de manera ordenada e institucional. "La relación con Néstor fue institucional, firmaron el oficio y nos van a responder a través de otro para darnos la agenda de cómo será la transición", dijo Cuevas. La aliancista dijo que ya tuvo un primer contacto con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aunque fue un diálogo muy austero. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

#### INE

En entrevista, la consejera del INE, Carla Humphrey, habló de la consulta popular para juzgar a actores políticos del pasado. Explicó que el INE tiene la obligación constitucional de realizarla y aclaró que ellos no plantearon la pregunta, fue la SCJN. Dijo que es un reto importante, pues a nivel local ya hay ejercicios de democracia directa de participación ciudadana y ésta consulta es la primera a nivel federal. Aclaró que no es una elección, sino una consulta, por lo que se instalarán mesas receptoras de opinión y serán alrededor de 59 mil mesas. (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Luis Carlos Ugalde habló sobre la consulta ciudadana popular que se llevará a cabo en menos de 40 días y que estará convocada para juzgar a expresidentes de México y estará a cargo de INE. Mencionó que el presidente López Obrador puede hacer campaña a favor de su postura y quien esté en contra también puede hacer promoción; sin embargo, la declaración de AMLO del poco interés de promover la consulta por parte de INE es mentira, pues AMLO es quien no ha mostrado interés en dar el presupuesto necesario. (Radio Ibero, Imagen Informativa) [Se anexan notas](#)

En entrevista, José Woldenberg, habló sobre su columna "Los perros de Pávlov", en la que explica que la consulta ciudadana es una farsa. Comentó que él no va a participar en la consulta ciudadana que va a realizar el INE. "Esto es algo que no tiene sentido, pretende que se regrese al pasado donde debemos de señalar a todos los actores políticos, pero un actor político somos todos y nadie". (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

### TEMAS ELECTORALES

El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, aseguró que el crimen organizado en la entidad favoreció a Morena en las elecciones del pasado 6 de junio. "Si se confirma lo que hoy está sucediendo, el crimen organizado va a poner otra vez al gobernador. Alfredo Ramírez Bedolla representará al crimen organizado en Michoacán, ellos lo pusieron", señaló. "De los 14 municipios, controlados por el crimen organizado, Morena gana en 13", indicó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Una jueza del Poder Judicial del Estado de México adscrita a los juzgados de Almoloya de Juárez concedió la suspensión condicional del proceso y ordenó la inmediata libertad de los 15 probables responsables de delitos electorales durante la jornada del domingo 6 de junio, en el municipio de Metepec. Lo anterior, bajo la condición de que los imputados no se encuentren detenidos por otro delito o bajo disposición de distintas autoridades y algunos deberán pagar una reparación del daño de 6 tarjetas de regalo de la cadena comercial Walmart de 500 pesos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Para ingresar al Poder Legislativo del Estado de México hubo quien hizo grandes esfuerzos y logró reunir más de 118 mil 534 mil votos, pero también quien con sólo 26 mil 516 sufragios logrará ocupar una curul en la 61 Legislatura mexiquense, a partir del 5 de septiembre dejando fuera a quienes obtuvieron más de 82 mil 491 sufragios. De acuerdo con los resultados finales y como lo anunció el PAN, la votación más alta en la elección local fue para Martha Amalia Moya Bastón, pero no señalaron que la más baja también fue para un panista, que en este caso es Renee Rodríguez Yáñez, quien repetirá en el cargo como diputado local. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Omar Ramírez Fuentes, suplente del candidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Cazones asesinado el 4 de junio, fue detenido por las autoridades de Veracruz por su presunta participación en el homicidio de su correligionario. Ramírez Fuentes fue detenido la noche del martes, por parte de agentes de la Policía Ministerial, en el fraccionamiento Kawatzin, en el municipio de Coatzintla, municipio vecino a Cazones. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

## CONGRESO LOCAL

Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, ahora exsecretaria de la Función Pública, "no puede regresar a su casa sin una persecución judicial, al seguir abierta la sospecha de enriquecimiento ilícito junto con su marido, el extranjero John Ackerman", denunció el diputado local del PAN, Federico Döring. "Se trata de un patrimonio por más de 60 millones de pesos que nunca logró aclarar este matrimonio. Sin olvidar que Sandoval Ballesteros tampoco tuvo la atención por transparentar sus declaraciones y desmentir suspicacias de que era y es la zar contra la corrupción", acusó el panista. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que para la segunda parte de su mandato no dejará pendientes u obras sin concluir. El presidente criticó la ambición desmedida hacia el dinero y el querer destacar pasando por encima de todo, pues aseguró que ese aspiracionismo produce mucha infelicidad. López Obrador aseguró que uno de los posibles implicados en el asesinato del candidato a la presidencia municipal de Cazones, Veracruz, Remigio "René" Tovar (MC), de acuerdo a las investigaciones, es su jefe de campaña para quedarse como abanderado de ese cargo. Con el objetivo de combatir las mentiras falsas que se difundan contra su gobierno, AMLO anunció que presentará un informe semanal de "Quién es quién en las mentiras de la semana". El mandatario propuso a la Comisión Permanente el nombramiento para su ratificación de Jesús Seade Kuri como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en la República Popular de China. El presidente aseguró que no habrá pleito jurídico con Carlos Slim y las empresas relacionadas con la caída de una trabe de la Línea 12 del Metro, porque hay voluntad de colaborar en rehabilitación una vez que terminen las investigaciones. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El embajador de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, aseguró que el embargo estadounidense impuesto a Cuba limita el desarrollo de la isla y el enfrentamiento a la pandemia del Covid-19. La Organización de Naciones Unidas se dispone a condenar este miércoles por 29<sup>a</sup> vez el embargo estadounidense impuesto a Cuba hace casi seis décadas, previsiblemente con la oposición del propio Estados Unidos, Israel y Brasil. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El gobierno de México, a través de la SEP, presentó Educatel Migrante y el sitio de internet Mexterior, los cuales darán servicio a los mexicanos en el extranjero y a aquellos que desean regresar al país, en donde podrán consultar información relevante y actualizada sobre la oferta y servicios educativos. Durante la presentación en la Tercera Mesa Interinstitucional para la Atención Integral a Familias Mexicanas en Retorno, la titular de la SEP, Delfina Gómez Álvarez, explicó que estos servicios ofrecerán a los mexicanos en retorno una importante cantidad de opciones que pueden aprovechar con sus experiencias de vida y conocimientos adquiridos en su proceso de readaptación. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Carlos Salazar Lomelín fue electo por unanimidad de las 12 agrupaciones que integran el Consejo Coordinador Empresarial para estar al frente del organismo cúpula de la iniciativa privada por un año más, con el que concluirá su gestión. De acuerdo con fuentes que participaron en la asamblea en la que tienen voz y voto, señalaron que el acto se limitó a seguir el protocolo de la elección interna. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

India clasificó una nueva variante de coronavirus, la llamada delta plus, como "preocupante", aunque según los expertos aún es demasiado pronto para crear alarma en torno a ella. Una mutación pasa de ser una "variante de interés" a una "variante preocupante" cuando muestra evidencias de que cumple al menos con uno de varios criterios: la transmisión fácil, provocar una enfermedad más grave, una neutralización reducida por anticuerpos o una reducción en la eficacia de tratamientos y vacunas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-